

Zeitschrift: Domaine public

Herausgeber: Domaine public

Band: - (2020)

Heft: 2286

Artikel: Les dessous de l'entrée de la Colombie à l'OCDE : des failles dans l'admission du 37e membre de l'Organisation de coopération et de développement économiques

Autor: Robert, Charlotte

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-1024096>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

développement, fonds de cohésion européen ou culture, notamment).

Il ne s'agit ni d'instaurer un self-service financier ni d'adopter la pratique de l'arrosoir, mais de cibler les dépenses. Celles-ci doivent tout à la fois créer des emplois et répondre aux besoins prioritaires, en particulier ceux de la transition énergétique et de la lutte contre le dérèglement climatique.

A cet égard, les aides apportées à l'industrie aérienne constituent un parfait

contre-exemple. Un appui temporaire est certes nécessaire, mais il ne s'inscrit dans aucune perspective d'avenir: Quid, par exemple, des carburants synthétiques, de prix traduisant le coût réel des vols ou de l'abolition des trajets de courte distance?

Il ne s'agit pas non plus de ponctionner des entreprises en difficulté, mais de faire payer leur juste part à celles qui engrangent des bénéfices. Le parti socialiste a élaboré un [document stratégique](#) qui va dans ce sens: effort fiscal

temporaire des hauts revenus et des grandes fortunes, taxation complète des dividendes, taxation des successions à partir de dix millions de francs et augmentation de l'impôt sur les bénéfices.

La pandémie a mis en évidence les inégalités au sein de la société. Pour la combattre, les autorités ont beaucoup misé sur la solidarité. Mais pour maintenir cette solidarité, il faut revoir la fiscalité dans le sens d'une plus grande équité. Tel est le prix de la cohésion sociale.

Les dessous de l'entrée de la Colombie à l'OCDE

Des failles dans l'admission du 37e membre de l'Organisation de coopération et de développement économiques

Charlotte Robert - 13 mai 2020 - URL: <https://www.domainepublic.ch/articles/36652>

Le 28 avril dernier, la Colombie a rejoint l'Organisation de coopération et de développement économiques (OCDE), comme [37e membre](#) et donc comme pays suffisamment riche. Dans son communiqué de presse, l'organisation explique que le processus d'examen de toutes les politiques publiques a duré cinq ans.

Elle soutient qu'*«au-delà de ses aspects techniques, le processus d'adhésion a servi à la Colombie de catalyseur pour procéder à d'importantes réformes destinées à améliorer le bien-être de ses citoyens, par exemple à réduire l'activité informelle sur le marché du travail, à améliorer la qualité et la pertinence de l'éducation et de la formation ou encore à assurer la viabilité à long terme du système de santé»*.

Deux jours plus tard, au matin du 30 avril, le quotidien national [El Espectador](#) poussait un cri d'alarme: «*Si on ne nous aide pas, il y aura une catastrophe dans les Amazonies*». C'est là que le taux d'infection au Covid-19 est le plus élevé: pour 100'000 habitants, 80 cas testés positifs - en Suisse, ce nombre est de 35.

Comment se fait-il qu'au milieu de la forêt amazonienne, là où l'on recense à peine plus de deux habitants au kilomètre carré, la pandémie frappe si durement?

Amazonas est le département le plus méridional de la Colombie. Comme son nom l'indique, il se trouve dans l'Amazonie au même titre que neuf autres départements qui représentent ensemble les deux tiers de la surface du pays, peut-être plus connu pour ses montagnes.

Décompte glaçant

Le système de santé a été complètement abandonné ces vingt dernières années. Toujours selon *El Espectador*, qui cite l'épidémiologiste en charge du département Amazonas, il n'y a que 39 médecins généralistes, 2 anesthésistes et 29 infirmières pour 50'000 habitants répartis sur 110'000 km².

Selon l'Institut national de la santé, la situation requiert 483 places aux soins intensifs: il n'y en a aucune. Dans la capitale du département, Leticia, il y a un seul hôpital public offrant 68 lits, huit pour des soins intermédiaires et huit "ventiladores". Leticia est un lieu touristique très apprécié mais, au-delà de cela, personne au gouvernement ne se préoccupe de cette région.

L'hôpital de la ville gère huit centres de santé: trois sont fermés et les cinq autres ont du personnel mais très peu d'équipements et pas davantage de fournitures.

Aucun des centres gérés par l'hôpital de Puerto Nariño, à une centaine de kilomètres de Leticia, ne fonctionne: l'infrastructure est détériorée, il

n'y a pas de personnel, il n'y a ni eau ni électricité. Il y a bien des services de télémédecine - mais sans connexion Internet ni électricité, ils ne servent évidemment à rien.

Il fut un temps où tous les villages de plus de cent habitants disposaient d'un établissement de soins. Ceux qui n'ont que mépris pour les autochtones accusent le Brésil et le Pérou. En effet, Leticia, qui se trouve au bord de l'Amazone, est la pointe d'un triangle dont un côté, à l'est, avoisine le Brésil et l'autre, à l'ouest, le Pérou. Il faudrait développer une stratégie commune et négocier des accords, disent ceux qui n'ont rien envie de faire et refusent de voir la réalité en face.

Nombre de communautés ne disposent pas de moyens de communication. Pour s'informer, il faut monter dans sa barque et voguer à la recherche d'informations.

C'est donc ce pays à l'arrogance effroyable qui accède à l'OCDE! Impensable de ne pas s'interroger sur la qualité de *l'examen* mené par le secrétariat de l'organisation et ses membres pour établir «*la viabilité à long terme du système de santé*» de la Colombie.

Témoignage: une nuit aux urgences des HUG

Petite histoire d'une nuit aux Hôpitaux universitaires de Genève, en marge des hospitalisations Covid-19

Claude Auroi - 16 mai 2020 - URL: <https://www.domainepublic.ch/articles/36674>

En ces temps de pandémie, beaucoup de personnes se découvrent des symptômes de maladies diverses, assez éloignés de ceux du coronavirus, maux de pied par exemple, ou alors très proches comme la toux. La panique peut monter rapidement.

Dès lors, une réaction logique est de penser aux urgences

d'un hôpital et de s'y rendre. Cela arrive souvent la nuit. L'autre soir, je me suis trouvé dans ce cas de figure à la suite d'une chute dans ma salle de bains.

C'est courant chez les gens de mon âge, entre 75 et 80 ans. Un tapis de bain mal placé ou glissant, ou alors pas de tapis du tout, et me voilà par terre,

avec la désagréable impression d'être transformé en henneton sur le dos. Je n'arrive plus à me relever, mes bras sont comme paralysés.

Après plusieurs essais, aidé par ma femme, qui pèse nettement moins que moi et n'est pas non plus championne de judo, celle-ci appelle l'ambulance. Le gentil ambulancier propose de